



Association AJR  
9, avenue de la Boétie  
33160 Saint-Médard-en-Jalles  
Tél : 05 56 57 57 81

www.assoajr.fr  
assoajr@orange.fr

Association AJR



Permanences :  
Lundi au vendredi 8h45 - 12h45

## ÉDITORIAL

Chers lectrices et lecteurs, pour célébrer le mois de Janus, symbolisant la transition du passé vers le futur, j'aurais pu, sournoisement et paresseusement, accorder du repos à mes neurones en confiant la rédaction de mon 108<sup>e</sup> édito à l'outil du futur: l'Intelligence Artificielle.

Cette fameuse IA que j'ai choisi d'évoquer en rappelant préalablement que je ne suis pas un contemporain de la lampe à huile et de la plume d'oie. Soyez rassurés, il n'est pas dans mon intention de revêtir l'habit de procureur pour dénoncer ou accabler l'Intelligence « artificielle », formidable progrès technologique appelé à rendre de multiples services à l'Humanité tout entière. Mais on ne m'empêchera pas, non plus, d'endosser la robe d'avocat pour plaider la cause de l'Intelligence « naturelle », basée sur l'humain et son libre arbitre, menacée par une invention géniale dont on ne mesure pas complètement les effets directs ou collatéraux.

Dans le domaine de l'emploi, on n'a pas envie de voir émerger des officines de recrutement profitant de l'aubaine et prêtes à dissimuler leurs insuffisances derrière l'IA et ses robots dans le rôle de prothèses ou d'exosquelettes rassurants. De toute évidence, il semble que nous assistions à un véritable basculement du monde et peut-être à l'avènement d'une nouvelle ère des Lumières. Rien ne sera plus comme avant avec cette invention dont on ignore encore l'étendue des applications, mais qu'il faudra surtout considérer comme un outil d'aide à la création pour les uns ou à la décision pour les autres.

Il devra bien sûr s'autoréguler et l'éthique de ses algorithmes devra protéger la vie privée et proscrire les risques de discriminations. L'IA nous promet la fin des tâches répétitives, mais ne faut-il pas d'ores et déjà s'interroger quant à l'impact sur les centaines de milliers de postes menacés à moyen ou long terme ? Je pense notamment aux banques, assurances, centres d'appels, éducation, conseils juridiques, gestion-comptabilité, médical, art, etc. Et pourquoi pas France Travail aussi ? Est-ce de la science-fiction que d'imaginer que l'IA sera la future prescriptrice pour l'AJR ?

Oui, le progrès est en marche, et nos accompagnants devront et sauront, comme toujours, s'y adapter. Puisque c'est le moment des vœux, je souhaite à tous nos filleuls d'être les heureux bénéficiaires d'une cohabitation fructueuse et équilibrée entre la technologie impersonnelle et le jugement humain fait d'expertise et d'intuition.

Bonne et heureuse année à tous et bon anniversaire à l'AJR pour ses 24 ans !

Jean-Louis SARAUDY  
Co-président de l'AJR

## LES CHIFFRES DU MOIS

48

PARRAINAGES

7

NOUVEAUX FILLEULS

4

FILLEULS HEUREUX

## DANS CE NUMÉRO

Repas de fin d'année  
Afterwork des filleuls  
Ils nous ont quittés



Source : Freepick





# REPAS DE FIN D'ANNÉE

Une fin 2024 pour les parrains et marraines à l'image de l'année écoulée : sérieuse et conviviale.

Le 19 décembre dernier, les parrains et marraines se sont réunis pour le dernier point parrainage de l'année. Ce rendez-vous mensuel est une occasion privilégiée pour l'équipe d'accompagnants d'échanger sur les parrainages en cours, de s'aider mutuellement et de tenter, lorsque c'est nécessaire, de trouver des solutions.

Les co-présidents profitent de cette réunion pour partager avec eux l'actualité de l'association : retour sur les évènements du mois, point sur la trésorerie, etc.

Des sujets particuliers peuvent également être traités collectivement. Ce jour-là, nous avons choisi de réfléchir à la façon de répondre ou désamorcer la phrase entendue plusieurs fois par des filleuls pendant ou après un entretien : « Vous allez vous ennuyer... ».

Après cette séance de travail, les parrains et marraines se sont retrouvés autour du repas de fin d'année. Les échanges se sont bien évidemment poursuivis, mais de façon bien plus décontractée !

Un grand MERCI à tous pour votre engagement !

Jean-Louis SARAUDY et Carine TORIO

## AGENDA DU MOIS

Sur invitation

### Échanges entre filleuls

7 janvier de 9h30 à 11h30

28 janvier de 9h30 à 11h30

### Sophrologie

8 janvier de 10h30 à 12h00

15 janvier de 10h00 à 12h15

22 janvier de 10h30 à 12h00

29 janvier de 10h30 à 12h00

### CV Lettre de motivation

13 janvier de 9h00 à 12h00

### Les étapes du recrutement

13 janvier de 14h00 à 17h00

### Préparation à l'entretien d'embauche

14 janvier de 14h00 à 16h00

### Premiers pas sur LinkedIn

20 janvier de 14h00 à 17h30

### Communication de soi

24 janvier de 9h00 à 13h00

24 janvier de 14h00 à 18h00

### Comment réseauter efficacement

30 janvier de 9h00 à 12h30

### Conversation en anglais

Sur inscription selon informations transmises.

### Initiation à l'informatique

Sur inscription selon informations transmises.

### Randonnées

Sur inscription selon informations transmises.

LES RENDEZ-VOUS DU MOIS

### Réunion parrains / filleuls

9 janvier de 10h00 à 12h30



## SAVE YOUR DATE !

L'assemblée générale 2025 se tiendra

le jeudi 20 février 2025, à 19h au Pôle Simone Veil à Saint-Médard-en-Jalles.

(Sur invitation uniquement)

## NOS ACTIONS SUR LE TERRITOIRE EN JANVIER :

- Vendredi 10 janvier matin : permanence au CCAS de Saint-Aubin de Médoc

## DES FILLEULS HEUREUX

Stéphane C.

CDI

Directeur technique

Rahma D.

CDI

Responsable planification industrielle

Roxane G.

CDD

Coordinatrice de gestion

Anne H.

CDI

Business developer

Olivier B.

CDI

Contrôleur documentaire

# AFTERWORK DES FILLEULS

Jeudi 5 décembre, le dernier afterwork des filleuls a fait le plein !

Une trentaine de filleuls en cours de parrainage et d'adhérents au club des anciens filleuls ont pris plaisir à se retrouver pour le dernier afterwork de 2024. Dans une ambiance joyeuse et décontractée, les échanges se sont faits naturellement : prises de contact, infos sur des métiers et des entreprises ou tout simplement échanges de nouvelles !

Mady et Carine, les deux marraines animatrices de la soirée, ont particulièrement apprécié de voir des anciens filleuls toujours aussi impliqués dans la vie de l'AJR en venant, notamment, à la rencontre des nouveaux.

Merci à tous et rendez-vous en 2025 !



## NOS FILLEULS RECHERCHENT

Assistante de direction  
Assistante administrative  
Agent logistique  
Animateur mobilité vélo  
Assistante import-export  
CAP maroquinerie  
Comptable  
Chargée d'affaires, business development  
Chargée de mission RH  
Chargée de relations publiques  
Chef de projet  
Commerciale  
Conseillère en insertion professionnelle  
Conseillère santé au travail  
Contrôleur qualité  
Cuisinière  
Data analyst  
Développeur Web  
Directeur commercial  
Directeur marketing

Formateur  
Gestionnaire administrative  
Gestionnaire exploitation services  
Graphiste illustrateur  
Hôtesse d'accueil  
Informaticien  
Ingénieur conception  
Inspecteur qualité-contrôle  
Juriste en droit social  
Manager  
Manager supply chain  
Responsable ADV  
Responsable commercial B to B  
Responsable communication  
Responsable comptable médico-social  
Responsable property management  
Responsable technique  
Responsable tests logiciels  
Trafic manager - growth manager



Parrain,  
mais aussi ?  
**Matthieu VISSA**

Je suis marié, j'ai 78 ans, retraité depuis 22 ans, deux enfants et sept petits-enfants de 18 à 26 ans.. Parrain » à l'AJR depuis 13 ans.

Titulaire d'un BTS de Technicien BE, je suis embauché à l'Aérospatiale en 1966, à la Direction des avions, établissement de Châtillon sous Bagneux, responsable radionavigation sur l'avion militaire Transall.

Muté en Aquitaine en 1976, j'ai accompli toute ma carrière dans la même société ou j'ai occupé différentes fonctions pour terminer Ingénieur Programme sur les missiles de la Force de Dissuasion Française.

J'œuvre dans une autre Association, l'AAAF Aquitaine (Association Aéronautique et Astronautique de France) où j'ai la responsabilité d'organiser des conférences accessibles pour tous, et aussi de présenter dans les collèges et les lycées les « Métiers de l'Aéronautique ».

Recruté en 2011 par Joël MASSON (Ex Président de l'AJR), j'ai tout de suite adhéré aux valeurs et objectifs de l'AJR. Je considère être privilégié d'avoir passé 40 ans dans la même société et de n'avoir jamais connu ni France Travail, ni les CDD et encore moins l'Intérim ...

Je me suis rapidement investi et mis au travail en voyant le nombre impressionnant de CV diffusé régulièrement par la secrétaire de l'Association.

En fonction de mes disponibilités et de mon réseau encore actif, je me suis trouvé très vite « dynamisé » par nos filleuls/les, dans ce métier difficile de « chercheur d'emploi ! »

Reformuler CV et LM, orienter, réconforter et redonner confiance à toutes ces personnes, diminuées moralement, souvent anéantis dans ce monde économique impitoyable d'aujourd'hui.

À titre personnel, je suis un adepte du vélo et emprunte avec beaucoup de plaisir les pistes cyclables environnantes tout particulièrement entre Saint-Aubin de Médoc où je réside et Lacanau.

Je souhaite pouvoir aider, pendant quelques années encore, nos « chercheurs d'emploi », mais le temps passe très vite ! Ma grande satisfaction : en 13 ans d'AJR, j'ai participé au retour vers l'emploi d'environ une centaine de personnes.

2025

*Le bureau et tous les membres de l'AJR vous souhaitent une belle et heureuse année*

# ILS NOUS ONT QUITTÉS



## JOËL

Second président de l'AJR de 2007 à 2013, Joël MASSON nous a quittés en décembre dernier.

Ingénieur retraité de l'Aérospatiale (aujourd'hui ArianeGroup), Joël a rejoint l'AJR et sa dizaine de bénévoles en 2005 pour accompagner les demandeurs d'emploi jeunes ou moins jeunes. À la suite d'un problème de gouvernance en 2007, c'est à l'unanimité qu'il a été porté à la présidence de l'association, fonction qu'il a exercée durant six années. Assisté de Janine Herbreteau, il s'est employé avec détermination à rechercher des financements pour pérenniser l'action engagée, créer un emploi salarié et assurer le développement de l'AJR. Arrivé en 2006, j'ai été témoin des efforts déployés qui ont été couronnés de succès, puisque s'ajoutant à plusieurs fondations privées, la Chambre de l'Économie Sociale et Solidaire a répondu favorablement à la sollicitation par l'attribution de fonds européens.

En 2010, il m'a confié la vice-présidence et en 2013, il m'a « passé la main pour écrire une nouvelle page de l'histoire de l'AJR » a-t-il déclaré. Si, au fil des années, j'ai pu construire les divers étages de l'édifice actuel, c'est bien grâce aux solides fondations qu'il nous a léguées et dont nous lui sommes toujours reconnaissants.

Toutes celles et ceux qui ont connu ou travaillé avec Joël font le même portrait de l'homme : esprit d'équipe (il a été entraîneur sportif), capable d'écouter, soucieux du travail bien fait, et surtout empreint d'une discrétion naturelle qui n'a jamais nui à l'efficacité de son action.

Nous présentons à son épouse, ses enfants et à toute leur famille nos plus sincères condoléances.

Jean-Louis SARAUDY

## JEAN-CLAUDE



Deux dates symbolisent le parcours de Jean-Claude au sein de l'association AJR : 2011-2022. À l'heure de la retraite, après une carrière de cadre dirigeant au groupe La Poste, il a dit vouloir profiter des nombreux plaisirs que permet le nouveau statut de retraité : marcher, jardiner, photographier, voyager, peindre, se consacrer à ses amis et à sa famille. Et très vite, il s'est demandé en quoi il pouvait être utile aux autres. Mais que peut-on faire quand on est seulement généraliste, disait-il ? Sa seule véritable expérience, loin de sa formation initiale de juriste : avoir managé des centaines de personnes dans des domaines très divers du secteur tertiaire. C'est ainsi qu'en 2010 il a poussé la porte de la Mission locale Technowest qui recherchait des parrains pour accompagner les jeunes en recherche d'emploi. Et c'est en 2011, que nous nous sommes rencontrés au siège de la ML où je l'ai fortement incité à rejoindre l'équipe de l'AJR. C'est là, reconnaissait-il, qu'il a effectivement trouvé un véritable équilibre dans son action de parrain, à laquelle s'est ajoutée la fonction de vice-président de 2013 à 2022.

Il disait souvent : « *Et quel bonheur quand un filleul vous appelle pour vous dire 'merci pour tout, je suis embauché'.* »

Si j'ai proposé à Jean-Claude de cumuler les fonctions de parrain et de vice-président, c'est parce qu'il offrait à mes yeux toutes les garanties personnelles et humaines pour les exercer. Inspirant confiance, réfléchi et doté de l'esprit d'analyse qui sied au parrain, il a été longtemps le « parrain-référent » pour guider les nouveaux accompagnants.

C'est la formule de Jean-Claude que je reprendrai à mon compte pour lui dire : « merci pour tout ce que tu nous as apporté durant ces onze années de compagnonnage.

Tous les adhérents actuels et passés présentent à toute sa famille leurs sincères condoléances.

Jean-Louis SARAUDY